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「山菜の天ぷらを味わおう」を開催しました  

令和７年４月２０日（日）クリーンパーク北但で、環境学習イベント「山菜

の天ぷらを味わおう」を開催しました。応募者多数のため抽選となり、３５名

の参加となりました。心配していた天候にも恵まれ、敷地内にある「ふれあい

の森」や「里の恵みビオトープ」で山菜採りを楽しみ、その後、天ぷらにして

食べました。遊歩道での散策の中でコシアブラやタカノツメ、リョウブなどの

木の芽を採取し、里の恵みビオトープでタラの芽やセリ、タンポポ、ヨモギ、

ドクダミなどの山菜採りを行いました。植物の専門家から春の山菜について学

ぶと同時に、各自で採った山菜と事前に採っておいたコゴミやユキノシタ、サ

ツマイモなどと共に、自然の恵みに感謝しながら天ぷらにしておいしく味わい

ました。 

 

 

 

 

【休憩！  展望の広場から「クリーンパック北但」の施設を眼下に望む】  

【コシアブラはかなり高い所に】 

【採集の前に、専門家からのアドバイスです】 【さあ、美竹林を通って採集の開始】  



 

 

 

 

 

 

【これは食べられるかなー？】  【ヨモギは、新芽を！】 

【専門家に確認してもらいます】  

【自分で採った山菜の天ぷらは、最高！】  

【タンポポ、ドクダミ、何でもおいしいぞ】  



参加者のアンケートより（抜粋）  

・いろんな山菜を教えてもらえてよかった。             

・予想外に山登りが大変でしたが、自分の体力を知ることができました。食べれる山菜を  

たくさん知ることができ、身近にあるもので又天ぷらにしてみたい。  

・山登りと聞いて心配していましたが、何とかついていけたので安心しました。  

とても楽しかったです。  

・一度参加してみたいとずっと思ってました。念願かなってうれしかったです。参加費を  

とっていただいてもよいと思いました。スタッフの皆様お世話様でした。  

・里山の散策は、歩き始めは大丈夫かなと思ったが、少しすると足も慣れ久しぶりに  

山歩きができて気分転換することができました。準備等ありがとうございました。  

・普段なかなかできない散策に家族で参加できたことがよかったです。子供が他の参加  

の方に声をかけてもらいながら楽しんでいたことがありがたく感じました。  

・大変楽しかった。天ぷらもすごくおいしい。久しぶりに山菜採りを楽しみました。  

雨が降らずによかった！！またよろしくお願いします。  

・山菜採りに興味があったが、毒のあるものと区別がつかずためらっていた。専門の方が  

一緒で安心して楽しめた。  

・初参加でしたがとても楽しかったです。また次回あればほかのイベントにも参加したい  

と思います。山の散策中、説明してくださる声が聞き取りにくかったです。大変かもしれ  

ませんが、メガホンか拡声器などで話してもらうと聞こえたのかもしれません。  

・自然の魅力に癒されました。                

・とても至れり尽くせりでありがたい次第です。多少とも参加費を支払うので今後も  

子供と一緒に参加して勉強し、体験させていただきたいと思います。人数的にも程よ  

い人数だと思います。動きやすかったです。環境学習にはとても良い刺激になると思  

いますので今後も参加したいと思います。  

・山の中に行って、疲れたけどとっても楽しかったです。初めて食べる食材もあって  

面白かったです。タンポポが食べられることを初めて知って、苦いと聞いていたけど  

思ったよりおいしかったです。楽しい時間でした。ありがとうございました。  

・大変有意義な一日でした。ありがとうございました。           

・里山散策も久しぶりでよかった。               

・食べられるか説明していただけて良かった。             

・とても楽しくおいしかった。また参加したいです。           

 


